

**ANDRÉS PRADO**

DIRECTOR DEL ÁREA DE TECNOLOGÍA Y COMUNICACIONES DE LA UCLM

# “Ya tenemos las infraestructuras. Ahora es tiempo para los servicios”

Un centenar de expertos en conectividad inalámbrica y servicios de identidad de universidades y centros de investigación españoles participaron en el Campus de Cuenca en el último encuentro de RedIRIS, la red de comunicación avanzada de la comunidad académica y científica española. RedIRIS aglutina a más de 400 instituciones académicas y de investigación, lo que se traduce en unos dos millones de usuarios potenciales, de los que 150.000 son investigadores.

El foro de RedIRIS constituyó una buena oportunidad para reflexionar sobre las necesidades tecnológicas de las universidades y los centros de investigación. Así lo estima el director del Área de Tecnología y Comunicaciones de la UCLM, Andrés Prado, quien considera que el sistema español de ciencia y tecnología está cambiando de paradigma tecnológico. Por conveniencia y también, por qué no negarlo, como consecuencia de la reducción presupuestaria. “Después de unos años en los que las universidades se han ocupado de desarrollar sus infraestructuras tecnológicas ha llegado el momento de los servicios”, explica Prado.

De hecho, desde foros como RedIRIS se insiste en la necesidad de reinventar las soluciones tecnológicas. “Ahora, quizá también

acuciados por la crisis económica, nos estamos centrando en optimizar el uso de estas infraestructuras”. Así, el foro sirvió para profundizar en iniciativas centradas en la movilidad, como la evolución del proyecto Eduroam, el servicio mundial de movilidad segura desarrollado para la comunidad académica y de investigación y que se presenta con el lema de “abre tu portátil y estás conectado”.

Los participantes también repasaron en el proyecto SIR (Servicio de identificación de RedIRIS) que permite utilizar un mismo punto de autenticación para el acceso a diferentes servicios en red.

**Más información:**  
[http://www.rediris.es/difusión/eventos/foros\\_movilidad-identidad/2011/](http://www.rediris.es/difusión/eventos/foros_movilidad-identidad/2011/)



## Informe Universitic

Paralelamente al desarrollo de las jornadas de RedIRIS, la Universidad de La Rioja acogió una reunión de la Comisión Sectorial de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones (CRUE-TIC) durante la que se presentó el sexto informe Universitic. El documento revela, entre otras cuestiones, que el 90% de los profesores y de los estudiantes de las universidades españolas utilizan ya plataformas de docencia virtual, mientras que los centros universitarios disponen de un ordenador para cada diez alumnos.